

2 L'HÔTEL DE VILLE

Le bâtiment actuel a été construit en 1911-1912.

Avant cette date et depuis l'Annexion de la Savoie à la France en 1860, la mairie se trouvait au même endroit, mais dans une petite bâtisse trop exiguë qui fut démolie. L'architecte annécien Fleury Raillon réalisa les plans de l'ouvrage de style néo-classique, abritant l'hôtel de ville, mais aussi la justice de Paix et le bureau de poste.

Le docteur Louis Deshusses, maire de 1908 à 1920, l'inaugure en grande pompe le 20 octobre 1912. C'est aussi l'occasion de remettre des médailles à 21 anciens combattants de 1870. Toute la journée, les festivités s'enchaînent : fanfare et revue des sapeurs-pompiers, banquet républicain de deux-cents couverts, course de bicyclettes et même lâcher de montgolfières. Le soir, un grand feu d'artifice est tiré. Le maire a appelé ses concitoyens à « pavoiser et illuminer chaque maison pour être fier de sa petite cité ». Des travaux importants ont été réalisés en 2018, notamment de restructuration des espaces intérieurs.

Parmi les maires de Cruseilles, Bernard Pellarin élu de 1965 à 1995 a marqué le territoire de son empreinte.

Il devient président du Conseil Général de Haute-Savoie de 1979 à 1998 et sénateur de 1977 à 1995. Au niveau local, il est surtout un précurseur de l'intercommunalité.

En 1973, les 13 communes du secteur s'unissent dans un District Rural (le premier en France) permettant le lancement de projets communs. En 2003, le district est transformé en Communauté de Communes du Pays de Cruseilles.



La nouvelle mairie en 1914.



Pourquoi y-a-t-il un clocheton sur le toit de la mairie ?

Pour prévenir la population d'événements importants.